



新年が始まり、体育館も冷え切っているので、冬休み明け集会はオンラインで行いました。

オンラインで行うと、子ども達の様子を見ながら話ができないというデメリットがありますが、暖かい教室で行うことで体調管理の点と話を聞くことに集中できるというメリットもあります。子ども達は、静かに話を聞いてくれたようです。

昨年から、「日々考えて過ごす」ことの大切さについて話してきました。何も考えず日々過ごすことと、毎日考えながら過ごすことでは、全く成果が変わってきます。夢を叶えている人、成功している人たちは、何気なく日々生活はしていません。自分はできるんだと信じて、目標に向かって取組を続いていると思います。子ども達だけでなく教師も日々目標を立て、日々の学習・運動・行事に取り組んでいきたいと思います。

ミニバイキング給食

12月18日（木）6年生対象のミニバイキング給食が行われました。橋本市給食センターのご協力で卒業前に各小学校で行われています。主食3種、主菜2種、副菜1種、デザート2種、フルーツ2種、スープ、牛乳のメニューで、複数あるものは、それぞれ自分の食べたいものを選ぶことができます。



何度も何種類もおかわりできる給食、体育館で食べる給食、給食センターの方々が来てくれる給食は初めてなので、6年生は食べる前からうれしそうでした。マナーを守って配膳し、給食が始まると、「おいしい!」「早くおかわりしたいな。」等の声が上がっていました。実際に3回も4回もおかわりする人もいました。



特に人気だったのが、米粉パンでした。たくさん用意されていたバイキング給食ですが、すべて完食し、

センターの方々も喜んでくれました。みんなおいしそうに、お腹いっぱい食べることができました。

最後に、おいしい給食と楽しい時間を届けてくれた給食センターの方々へ、みんなでお礼を言いました。

年賀状を届けよう

12月18日（木）1年生が、国語の時間に卒園したこども園の先生に書いた年賀状をポストに出しに行きました。今年度、こども園やボランティアさんと連携した活動に取り組んでいます。秋のサツマイモ掘り体験の時は、お世話になったボランティアさんにはがきを書きました。手紙やはがきを書く機会が減ってきてるので、学校でのこのような体験を大切にしていきたいと思います。今回一生懸命書いた年賀状が、無事に届きますようにと、願いながらポストに投函しました。この学習で郵便屋さんの仕事も知ってくれればと思います。



しめ縄作り

12月19日（金）5年生がしめ縄づくりを体験しました。6月に田植え、11月に稲刈りを行い、その藁をいただきて、しめ縄を作りました。この週の頭に下準備として、藁をペットボトルで叩いて柔らかくして、細く細かい部分は取り除いておきます。講師は、校長が務めました。私も5年生の時に授業で初めて、しめ縄を縫(ない)、その後は家で米作りもしていたので、時々縫っていました。その時覚えた感覚が今でも残っており、自然と手が動きます。子ども達に藁のつかみ方や手の動かし方を説明しながら実演しました。自分たち





で柔らかくした藁をしめ縄にしていきます。すぐにできるようになる子、どうしてもうまくいかない子、手をすり合わせる感覚を覚えるしかありません。できない子は、友達やボランティアの方に協力してもらって綯いました。一人で5本作っている子もいました。

当日ボランティアの方には1時間前に来ていただき、しめ縄を綯う練習をしてもらいました。見本をたくさん持ってきててくれた方もいらっしゃいました。ボランティアの方がいなければ、この活動はできないと痛切に感じました。ありがとうございました。

絵馬づくり

12月23日(火)児童館の方たちに来ていただき、絵馬作り体験をさせてもらいました。絵馬は、神社や寺院に願い事をしたり、願いが叶ったお礼をしたりする際に奉納する絵が描かれた木製の板です。元々は生きた馬を神に捧げていた風習が簡略化され、馬の絵が描かれた板を奉納するようになったようです。

子どもたちは、「いいものを作ろう」という気持ちを持って、オリジナルの絵馬づくりに集中して取り組むことができました。飾りを置く位置にもこだわり、自分だけの絵馬を作ることができました。児童館の方々、材料の準備から丁寧な指導まで、ありがとうございました。手作りの絵馬には、どんな願い事が込められ、家のどこに飾られているのでしょうか。



避難訓練

1月20日(火)6年生主催の避難訓練を行いました。総合的な学習の時間で学んでいる防災学習の一環で、昨年度から始めました。最初に、6年生が各学級で避難の仕方やシェイクアウト訓練について説明しました。興味をもってもらうためにクイズも入れながら説明しました。各教室で実際に避難警報の音を流し

てシェイクアウト訓練の練習を行いました。シェイクアウト訓練とは、1、まず低く(Drop) 2、頭を守り(Cover) 3、動かない(Hold on) という姿勢をとることです。その後、放送で避難警報音を流し、中央階段が使えない設定で6年生が避難誘導をしました。運動場に避難してからも、担当学年を並ばせ、人数確認をしているグループもありました。

この取組で、あやの台小学校の最高学年として自分たちがリーダーシップをとって活動する重要性と地域の一員として災害時自分から動ける力を身に着けてくれればと思います。



« 2月以降の主な行事予定 »

- 2月 3日 学校運営協議会
- 2月 8日 Jr.駅伝大会
- 2月 13日 E S D授業参観
- 2月 19日 6年生お別れ遠足（予定）
- 2月 20日 褒賞表彰式
- 3月 3日 6年生に贈る会
- 3月 5日 学校運営協議会
- 3月 6日 令和7年度前期児童会役員選挙
PTA実行委員会
- 3月 8日 話そう！はしもと
- 3月 18日 卒業式
- 3月 24日 修了式
- 3月 27日 離別式（予定）

【保護者の皆様・地域の皆様】

今年も、あやの台小学校児童313名の健やかな成長のため、ご協力よろしくお願ひいたします。